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Liebe BTVerinnen, liebe BTVer,      1 -2019 

 

Aufgrund der immer noch nicht fertig gestellten Toiletten im Vereinsheim, 

musste der Brunch im Oktober ausfallen. Zum Ausweichtermin (23.02.) 

wurde die Fertigstellung der Toiletten, seitens des BA, zugesagt. Doch 

siehe da; auch dieser Termin wurde nicht eingehalten. Da sich das Brunch-

Team aber bereits in der Planungs- Vorbereitungsphase befand, konnte 

der Brunch nicht nochmals verschoben werden. 

So fand also der Brunch, unter Widrigen Umständen am 23.02. im 

Vereinsheim statt. Trotz der Einschränkung nahmen 107 Mitglieder, 

darunter 15 Gäste, teil. Diesmal unter dem   Motto,  „Berlin / Brandenburg“. 

Das bewährte Brunch-Team zauberte regionale Speisen.  Der Ansturm 

(Plünderung) des Buffets sprach für das Gelingen der vielseitigen Speisen. 

Großen Dank an das Team, für das hervorragende Buffett, sowie die 

wochenlangen Vorbereitungen. Durch euren Einsatz ist der Brunch immer 

ein großer Erfolg. 

Auch die Tombola fand wieder großen Zuspruch, so dass die Lose schnell 

vergriffen waren. Wie bereits bekannt, wird das bewährte Team keinen 

weiteren Brunch, aus Altersgründen, mehr ausrichten. Wir sind bereits auf 

der Suche nach ein neues Brunch-Team, um auch in den nächsten Jahren 

unseren Mitgliedern ein Brunch anbieten zu können. 
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Große Sorgen bereitet uns die Kinder-Schwimmabteilung. Aufgrund 

beruflicher Veränderungen stehen  Marcus Barfknecht und Gamze 

Akdeniz nicht mehr als TrainerInnen der Abteilung zur Verfügung. So steht 

uns nur noch Wolfgang als Trainer für die Schwimmer zur Verfügung. Bei 

einer Teilnehmerzahl von durchschnittlich 30 Kindern, kann hier kein 

optimaler Trainingsbetrieb angeboten werden. Auch ist die Sicherheit der 

Kinder nicht wirklich gewährleistet. Hier müssen wir unbedingt handeln, um 

diesen Missstand zu beheben. 

Auch bei den Nichtschwimmern/Wassergewöhnung sind unzumutbare 

Zustände zu verzeichnen. Hier steht nur Elke Gießler für die Kinder als 

Trainerin zur Verfügung. Bei teilweise bis zu 15 Nichtschwimmern ist dies 

ein großes Risiko, einen sicheren Schwimmkurs zu gewährleisten.   

Daher können keine Neuanmeldungen für Nichtschwimmer mehr 

angenommen werden. 

 

 

Somit ein dringender Aufruf an alle Mitglieder. Wir benötigen dringend 

Unterstützung in der Schwimmabteilung. Vielleicht besteht in eurem 

Bekannten-Familien Kreis Interesse uns in der Vereinsarbeit zu 

unterstützen. Die Bereitschaft die Schwimmabteilung zu unterstützen, ist 

nicht von einer Mitgliedschaft abhängig. Schön wären gewisse Kenntnisse 

in der Kinder- Trainer-Arbeit zu haben, ist aber nicht zwingend notwendig. 

Kurz gesagt, wer gerne mit Kindern arbeitet, ist herzlich willkommen. Eine 

Aufwandsentschädigung wird selbstverständlich gezahlt. 

Das Schwimmen findet freitags von 17:00 – 18:30 Uhr im 

Spreewaldbad statt. 

 

 



3 
 

 

In der Kinderturnabteilung, unter Leitung von Elke Gießler, können wir 

dagegen erfreuliches berichten. Teilweise 25 Kinder nehmen regelmäßig 

an den Turnstunden teil. Auch hier war Elke bisher allein für die Kinder 

verantwortlich. Seit März hat Elke Unterstützung von Dana erhalten. Dana 

ist eine geprüfte Vorturnerin, und bereichert mit ihren Erfahrungen den 

Ablauf der Turnstunde. Trotzdem benötigen Elke und Dana eine weitere 

Hilfe, damit die Gruppe in Riegen (nach Alter und Leistung) eingeteilt 

werden kann. Die Einteilung in entsprechende Riegen sorgt für ein 

optimales Training für die Kinder, um entsprechend ihres Leistungsstandes 

trainieren zu können. 

Daher auch hier nochmals der Aufruf an alle Mitglieder. Vielleicht besteht in 

eurem Bekannten-Familien Kreis Interesse uns in der Vereinsarbeit zu 

unterstützen. Die Bereitschaft die Kinderturnabteilung zu unterstützen, ist 

nicht von einer Mitgliedschaft abhängig. Schön wären gewisse Kenntnisse 

in der Kinder- Trainer-Arbeit zu haben, ist aber nicht zwingend notwendig. 

Kurz gesagt, wer gerne mit Kindern arbeitet, ist herzlich willkommen. Eine 

Aufwandsentschädigung wird selbstverständlich gezahlt. 

Das Turnen findet mittwochs von 17:00 – 18:30 Uhr in der Flatow-

Sporthalle statt. 

 

Wie erfolgreich z.Zt. das Kinderturnen ist, wird durch einen zusätzlichen 

Trainingstag belegt. Auf Wunsch der Kinder findet seit Februar jeden 

Dienstag von 17:00 – 18:30 in der Böckhstr.  ein zweiter Trainingstag statt. 

Wir hoffen, dass diese erfreuliche Entwicklung in der Turnabteilung noch 

lange anhalten wird. 

Waltraud Born steht nach 40 Jahren ehrenamtlicher Tätigkeit nicht mehr 

als Übungsleiterin der Eltern-Kind Gruppe zur Verfügung. Wir danken 

Waltraud für ihre langjährige erfolgreiche Arbeit und wünschen ihr für die 

Zukunft alles Gute, vor allem aber Gesundheit. Die Leitung der Gruppe 
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wird nun von Christian Bittner übernommen. Wir wünschen Christian 

weiterhin eine volle Halle und danken ihn für seine Bereitschaft diese 

verantwortungsvolle ehrenamtliche Aufgabe zu übernehmen.   

 

In den letzten 3 Monaten hat uns auch die neue 

Datenschutzgrundverordnung beschäftigt. Ein kaum beliebtes Thema, aber 

dennoch notwendig. Wir geben uns alle sehr große Mühe diese 

umzusetzen. Es wird aber noch einige Zeit dauern, bis alle sensibilisiert 

sind und sich an neue Regeln gewöhnt haben. 

Gleichzeitig haben wir auch eine neue Mitgliederverwaltung eingeführt, so 

dass die Geschäftsstelle und der Kassenwart besser arbeiten können. So 

können wir effizienter neue Mitglieder aufnehmen und die Beitragslage 

haben wir jetzt noch besser im Überblick. Somit haben wir uns mit der Kritik 

der letzten Kassenprüfung auseinandergesetzt.  

 

Hinweisen möchten wir eindringlich auf die Berechtigung der Zahlung eines 

ermäßigten Beitrages. Die lt. Satzung gewährte Ermäßigung des Beitrages 

für Studenten bzw. Auszubildende wird nur bis zum       

vollendeten 27. Lebensjahr gewährt 

In letzter Zeit, wurden vermehrt Anträge von Mitgliedern gestellt, obwohl sie 

das entsprechende  Alter bereits überschritten hatten. Wir bitten alle 

Verantwortlichen, diese Info in ihren Gruppen weiter zu geben. 

 

Alle neuen Mitglieder heißen wir herzlich willkommen, und wünschen 

euch  

viele schöne Stunden und Erfolg im BTV. 

 

Thilo Jurisch     Angelika Link 

1.Voritzender    2. Vorsitzende          
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Einladung 
zur 

Vorstands- und Arbeitsausschusssitzung 

Donnerstag,11. April 2019 um 18:30 Uhr 

in unseren Vereinsräumen 

 

 

 

 

 

Tagesordnung: 

 

1. Begrüßung 

2. Zurückliegendes 

3. Termine 

4. Verschiedenes 

 

                                                    Der Vorstand 
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Der Berliner Turner – Verein von 1850 e.V. 

trauert um sein Mitglied 

 

Erika Petzold 

 

07. Februar 1926 – 05. Januar 2019 

 

 

Im Alter von 92 Jahren ist Erika friedlich eingeschlafen. 

 

 Erika war  57 Jahre Mitglied in unserem Verein. 

 

1967 bekleidete Erika das Amt der Frauenturnwartin. 

 

Wir werden ihr ein ehrendes Andenken bewahren. 

 

           Der Vorstand 
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Eltern Kind Turnen 

 

Liebe Kinder, Eltern und alle anderen, 

der große Generationswechsel ist seit heute amtlich und wurde gebührend 

mit einer tollen Feier gewürdigt. Waltraud verabschiedet sich nach über 

vierzig Jahren Vereinsmitgliedschaft in ihren wohlverdienten 

ehrenamtlichen Ruhestand. Eltern- Kind- Turnen ohne Waltraud, das war 

bisher undenkbar beim BTV. Sie hat die Gruppe aufgebaut und bis jetzt 

ununterbrochen mit aller Kraft betreut sowie mit den Kindern und Eltern mit 

Leben gefüllt. Ein Herz für Kinder(sport) ist ihr Motto und dieses gilt es zu 

wahren. Die Bürde ist groß und natürlich können wir Waltraud nicht einfach 

mit ihrer ganzen Erfahrung, Fachkompetenz und Charme eins zu eins 

ersetzen. Aber die Show muss weiter gehen somit lade ich alle Eltern und 

andere Freiwillige gerne ein zum Mitmachen. Gemeinsam können wir es 

schaffen. 

 
Liebe Grüße, 

Euer Christian. 
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Liebe Waltraud, 

ich versuche Dir auf diesem Wege eigentlich nur kurz und knackig  

DANKE zu sagen. 

Die letzten vier Jahre habe ich sehr viel von dir gelernt sowohl fachlich, als 

auch menschlich. 

W ahnsinnig im positiven Sinne 

A rbeitsam wie eine flotte Biene 

L achen ist gesund und hält die Muskeln in Bewegung 

T rinken muss sein, also mal ein Sektchen oder Erdinger, aber nicht in der Turnhalle 

R olle vorwärts machst Du noch mit Hundert und Augen zu 

A stronautin, wozu? Aufn Trampolin ist fliegen am schönsten 

U rlaub ist gleich Fremdwort, außer das Heideblütenfest ist fest gebucht 

D irekte Ansprache ist die beste Sprache. 

 
Natürlich ist das nur ein kleiner Auszug, ich könnte das ganze Alphabet so 

vervollständigen, wie Ehrlich, Polonaise … oder Anekdoten über 

Anekdoten schreiben, aber im Prinzip kommt alles aufs gleiche hinaus, 

nämlich vielen vielen lieben Dank für alles und bleibe wie Du bist ! 

Dein (hoffentlich würdiger Nachfolger) 

Christian 
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Bundesjugendspiele 2019 

Vorab einen großen Dank an die Eltern und Verwandten, die ihre Kinder zum 

Wettkampf begleiteten und betreut haben. 

Am Samstag den 16.3.2019 trafen sich 10 Kinder mit Elke, um an den 

Bundesjugendspielen 2019 teilzunehmen. 

Von 10:30- 11:00 Uhr war „Einturnzeit“. Nach einer kurzen Ansprache um 11:15 Uhr 

ging der Wettkampf endlich los. Es waren folgende Übungen zu absolvieren: 

Boden – Balken – Sprung und zuletzt das Reck. 

Alle habe ihre Übungen sehr gut bewältigt, Übung macht den Meister, zumal es für alle 

der erste Wettkampf war. Natürlich wurden auch Urkunden an die fleißigen Turner 

vergeben. 

Hier die Ergebnisse: 

Name:  Jahrgang Urkunde: 

Esengül Kücük 2011  (E) 

Mai Ida Turunen 2011  (E) 

Melina Rodewald 2011  (E) 

Charlotte Heise 2011  (E) 

Dana Kehl  2010  (S) 

Melissa Stelzig 2010  (S) 

Lizzy Heise  2010  (S) 

Moy Beckett  2007  (E) 

Milla Zirbeck  2007  (E) 

Jamilla Seidl  2007  (E) 

 

(E) = Ehrenurkunde,  (S) = Siegerurkunde 

 

Die erreichten Urkunden und eine Überraschung erhielten die Kinder am nächsten 

Turntag. Macht weiter so, auf ein neues im nächsten Jahr.  

 

Denn nach dem Wettkampf ist vor dem Wettkampf. 

 

So viel für diesmal, 

Eure Elke 
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Bundesjugendspiele 2019 
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Altes und Neues aus der Frauenabteilung! 

Das alte Jahr haben wir mit der Weihnachtsfeier  beendet. Diesmal feierten 

wir in einem Restaurant. Ich konnte mich bei meinen vielen Helfern, für das 

ganze Jahr, mit einer Kleinigkeit bedanken.  

Am  06.01. 2019 besuchten wir wieder „ Feuerwerk der Turnkunst „. Es war 

wieder ein schöner Nachmittag. Leider haben viele mit der Beleuchtung 

ihre Schwierigkeiten. Aber wir sind am 05.01.2020 wieder dabei. Die 

Kartenbestellung nimmt Erika wieder an. 

Unsere Faschingsfeier fand diesmal in der Turnhalle statt. Da wir immer 

noch das Toilettenproblem hatten. Die Feier war dadurch sehr kurz. Aber 

es waren wieder tolle Kostüme dabei.  

Wir hoffen, dass die nächste Feier, am 27.März, wieder in unseren 

Räumen stattfinden kann. 

Nun wünsche ich mir für die nächste Zeit eine gut besuchte Turnhalle und 

das alle wieder gesund werden oder bleiben. 

Eure Gitta 
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Handball 

Nun ja, bekanntermaßen haben die Handballer eine andere Zeitrechnung. 

Also sortieren wir mal. 

Da starten wir mal mit dem größten Erfolg der letzten Saison 2017/18! 

Diese endete triumphal für die 1. Frauen, die nach zwei sensationellen und 

ebenso emotionalen Relegationsspielen gegen den SV Buckow in die 

Landesliga aufgestiegen sind. Vor einer vollen Tribüne bewiesen die 

Frauen auch beim Rückspiel ihre stählernen Nerven und stiegen dank 

starken Leistung aus dem Hinspiel auf. Es folgten minutenlange Gesänge: 

  
„Wir kommen aus Kreuzberg, wir sind die Harten, 

schwarz & weiß sind unsere Farben!“ 
 

 
 

Der Saisonbeginn 2018/19 der Landesliga verlief besser als zunächst 

erwartet, was es den Frauen ermöglichte sich im oberen Tabellenfeld 

festzusetzen. Auch gegen ambitionierte und in der Liga bereits etablierten 

Teams konnte man überzeugen, wenn auch keinen 

Überraschungssieg einfahren. Nach dem erfolgreichen Pokalspiel gegen 

die Ligakonkurrentinnen des HC Pankow wurde abermals die Qualifikation 

für das Achtelfinale im Landespokal geschafft. Nach zuletzt siegreichen 

Spielen stehen die 1. Frauen weiterhin im Mittelfeld der Tabelle. 

Nachdem die 2. Frauen den Ausstieg in die Bezirksliga nach der Saison 

2016/17 schaften, beendeten der ‘Trainer aus Leidenschaft’ und seine 2. 

Frauen die Saison 2017/18 auf einen soliden 4.Platz - trotz teilweise sehr 

dünner Personaldecke. Mit mehr Spielerinnen auf der Bank ist sicherlich 

noch mehr drin. Nichtsdestotrotz ist die Mannschaft weiterhin in den  
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Top 3 der Liga beheimatet und wahrt sich die Chance vom Aufstieg 

träumen zu dürfen. 

Die 1. Männer, hatte in der letzten Saison 2017/18 eine so starke Leistung 

in der Anfangsphase wie lange nicht mehr. Wäre die Saison bereits nach 

dem 18.Spieltag vorbei gewesen, hätte man getrost von der erfolgreichsten 

Verbandsligasaison der letzten 10 Jahre sprechen können. Doch dann ging 

ihnen irgendwie die Power aus und so konnten sie zum Ende der Saison 

kaum noch punkten. Dass sie am Ende trotzdem noch auf Platz 5 landen, 

zeigt, was möglich gewesen wäre.  

 

 

Doch auch so steht nach Platz 9 in der Vorsaison unter dem Strich eine 

gute Steigerung zu Buche. Sie sind auf jeden Fall als Team gewachsen 

und konnten zum ersten Mal über einen langen Zeitraum mit stabilen 

Leistungen oben mitspielen. 

Bei der Saisonabschlussfeier, die wieder bis zum Sonnenaufgang währte, 

gab es noch einen emotionalen Abschied. Mit Konny verlässt uns nicht nur 

einer der wichtigsten Spieler, der uns auch in dieser Saison wieder viele, 

viel Tore bescherte, sondern jemand, der die Mannschaft und den Verein in 

den vergangenen Jahren merklich geprägt hat. 

 

Die 1. Männer erfreut auch in der Saison 2018/19 wieder ihre Fans mit 

teilweise sehr schönem Handball, auch wenn die aktuelle Saison auch 

aufgrund einiger Verletzungen nicht den gleichen glänzenden Start bot.  

Mit Berichtszeit war die Mannschaft auf einem 5. Platz und damit wieder 

sicher in der Verbandsliga und damit der höchsten Liga Berlins. 

Die 2. Männer ist erst seit vollen 2 Saisons in dieser Konstellation 

zusammen und hat das langfristige Ziel, die Stadtliga hinter sich zu lassen 

und in die Landesliga und damit in die direkte Nachbarschaft der 

Verbandsliga aufzusteigen. Nach einer abwechslungsreichen und 

mitreißenden Saison sicherten sie sich den 3. Platz – pikanterweise vor der 

SG NARVA II. 

In der aktuellen Saison nahm sich das Team noch einmal etwas mehr vor 

und spielt seit Saisonstart so stark das bei bisher 14 Spielen nur 2 Punkte 

verloren gingen und das Team aktuell den 1. Platz der Liga belegt und 

diesen hoffentlich auch bis zum Ende der Saison nicht wieder abgibt. 

 

Die 3. Männer hat seit der Gründung der 2. Männer mit Personalsorgen zu 

kämpfen und das machte sich leider in der Saison 17/18 zu deutlich 
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bemerkbar so das am Ende der Saison auch der Abstieg von der Stadt- in 

die Bezirksliga feststand. Dort konsolidierte sich die Mannschaft unter dem 

neu gefundenen Trainer Peach und einigen neuen Spielern auch aus 

der stärker gewordenen 2. Männer. An dieser Stelle noch einmal einen 

riesen Dank an Klaus, der die Mannschaft über viele Jahre trainiert und 

zusammengehalten hat. 

In der neuen Saison konnte die Mannschaft nochmal mit ein paar neuen 

Spielern und neuer Motivation spielen und arbeitet konsequent an ihrem 

Comeback. 

Abschließend gibt es noch einmal einen großen Erfolg der 4. Männer die 

nach einem grundsoliden Auftritt in der letzten Saison in die Bezirksliga 

aufgestiegen sind. 

Die Mannschaft fand sich auch in dieser Saison und weiterhin trainiert von 

Thilo ohne Probleme zurecht und spielt aktuell auf dem 4. Platz der Liga. 

Der Carl-Schelenz-Cup hat sich mittlerweile in unserer Saisonvorbereitung 

etabliert und zum ersten Mal fand der Cup mit gleich drei Einzelturnieren 

statt. Die 1. Frauen, sowie die 1. und 2. Männermannschaft hatte sich zum 

Kräftemessen vor Saisonbeginn nicht nur Gegner aus Berlin und 

Brandenburg eingeladen, sondern auch eine Mannschaft aus Brüssel. Der 

Cup war wieder gut besucht und für alle Mannschaften ein Vergnügen. 

Besonders die 2. Männer konnten in ihrem Turnier überzeugen und 

gewannen direkt die 1. Auflage ihres Turniers. 

Im Januar stand für die Handballabteilung auch die Handball-WM der 

Männer vor der Tür, die von Deutschland und Dänemark gemeinsam 

ausgetragen wurde. So erwarteten uns unter anderem Spiele der 

deutschen Nationalmannschaft hier in Berlin. Begleitend zu diesem Event 

fand die Mini-Handball WM der Berliner Grundschulen statt, die Schülern 

die Möglichkeit geben soll, unseren tollen Sport hautnah zu erleben. 

An 4 Turniertagen spielten die Kids aus den Schulmannschaften der 2. und 

3. Klasse die WM nach, jede als eine der 24 Turniermannschaften. Auch 

für den BTV betreut waren zwei Teams am Start.  

Die Fichtelgebirge-Grundschule trat dabei als Brasilien an,  

die Nürtigen-Grundschule als Korea. Beide spielten in derselben Gruppe 

am 11.Januar von 10 bis 14 Uhr in der Verti Music Hall und konnten die 

vorderen Plätze belegen. 

Jetzt hoffen wir auf ein paar Spieler/Innen für unsere Jugend, damit wir 

endlich eine Jugend-Mannschaft melden können. 
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Aktueller Tabellenstand der Mannschaften in der Saison 2018/2019: 

 

1. Frauen Landesliga Platz 5 

2. Frauen Bezirksliga B Platz 2 

1. Männer Verbandsliga Platz 9 

2. Männer Stadtliga A Platz 1 

3. Männer Bezirksliga A Platz 10 

4. Männer Bezirksliga B Platz 4 

 

 

Wir freuen uns euch zu einem der nächsten Heimspiele in der Flatowhalle 

zu begrüßen: 

 

Samstag  23.03.2019    12:00 Uhr  1.Frauen   

16:00 Uhr  2.Frauen 

 

Samstag  30.03.2019    14:00 Uhr  3.Männer      

     16:00 Uhr  2.Männer 

18.15 Uhr  1.Männer 

 

Sonntag   31.03.2019  16:00 Uhr   4.Männer 

 

Samstag  13.04.2019    14:00 Uhr  3.Männer     

     16:00 Uhr  2.Männer 

18.15 Uhr  1.Männer 

 

Samstag  11.05.2019   14:00 Uhr  1.Frauen     

     16:00 Uhr  2.Frauen 

 

Samstag  18.05.2019    16:00 Uhr   2.Männer     

     18.15 Uhr  1.Männer 

  



16 
 

 

   

Termine Termine Termine Termine 

 

 

April: 

06.  Kegeln       Preußenpark/Kamenzer Damm 16:00 Uhr 

11.  Arbeitsausschusssitzung Vereinsheim 18:30 Uhr 

 

Mai: 

04.   Kegeln Preußenpark/Kamenzer Damm 16:00 Uhr 

 

Juni: 

29.  Kegeln Preußenpark/Kamenzer Damm 16:00 Uhr 

 

 

Einsendeschluss  Nachrichtenblatt 9. Juni 2019 

 

 

20. Juni  bis  02. August    Sommerpause 

(kein Sportbetrieb der Abteilungen Turnen, Schwimmen, Volleyball, Faustball) 

 

   

 


